



## **Interpellation Nr. 331 2004/2009**

Eingang Stadtkanzlei: 31. Oktober 2007

### **Immer weniger öffentliche Parkplätze auf dem Gebiet der Stadt Luzern?**

Auf dem Areal des Regionalen Eisentrums Luzern (REZ) sind die 41 öffentlich zugänglichen Parkfelder (Ecke Tribschen-/Eisfeldstrasse) stillschweigend aufgehoben worden. An speziellen Events können auf diesem grosszügigen Grundstück, welches asphaltiert ist, bestenfalls noch Cars abgestellt werden.

Somit geht die schleichende Parkplatz-Eliminierungspraxis in der Stadt Luzern munter weiter.

Allein in diesem Jahr und inskünftig absehbar gehen somit folgende Parkplätze verloren:

▪ Haldenstrasse (stadtauswärts rechte Seite)		–21
▪ Bahnhofparking (teilweise Erstellung grosszügiger Parkfelder)		–39
▪ Mühlenplatz		–35
▪ Regionales Eiszentrum		–41
▪ Verschiedene einzelne Parkplätze (z. B. im Gebiet St. Anton und Bruchstrasse, St.-Leodegar-Strasse, Löwenplatz/Bourbaki usw.)	ca.	–25
▪ Parkplätze „soweit bekannt“	ca.	–161

**(Diese Aufstellung ist nicht vollständig oder abschliessend.)**

Diese wegfallenden Parkplätze werden lediglich oder **eben nur teilweise** durch die Aufstockung des Parkhauses Luzern-Zentrum mit knapp 100 Einheiten kompensiert.

Dazu stellen sich für die SVP-Fraktion folgende Fragen:

1. Bestreitet der Stadtrat, dass hinter der Aufhebung von weiteren 41 Parkplätzen eine Strategie steht?
2. Ist sich der Stadtrat bewusst, dass mit dieser Politik ein durchaus vernünftiges Park-and-Ride-System untergraben wird?

3. Gedenkt der Stadtrat, die aufgehobenen Parkplätze an anderer Stelle zu ersetzen?
4. Ist sich der Stadtrat bewusst, dass auch Autofahrer Kunden der Luzerner Geschäfte sind?
5. Wie verträgt es sich, dass in der CS-Studie die Stadt Luzern wirtschaftlich äussert schlecht abschneidet und jeder Parkplatz zirka 150'000 Franken Umsatz generieren kann? Dies würde einem Mehrumsatz für das einheimische Gewerbe (-61 Parkplätze) von 9,15 Mio. Franken entsprechen.
6. Wie verträgt sich diese Politik mit dem Bestreben des Stadtrates für eine wirtschaftlich starke Stadt Luzern?

**„Der Wirtschaftsstandort Luzern braucht ein ausreichendes Parkplatzangebot!“**

Werner Schmid  
namens der SVP-Fraktion